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文娱

春晚放下架子
才能华丽转身

喧嚣声中，终于忍不住第一
次看了《直通春晚》，主持人董卿的
端庄大气，并没有影响选秀节目的
娱乐气氛——— 已经被很多观众熟
知并喜爱的歌手，在央视重新PK，
进军春晚，让人对哈文的这一届春
节晚会有了另一种期待。

上周末郭德纲亮相央视春晚
终审现场，终于让“不可思议”变
成了事实，郭德纲的草根和“三
俗 ”，一 直 以 来 都 不 是 春 晚 的

“菜”，蛇年春晚语言类节目的郭
德纲元素，一时成为网络热议的
话题。

哈文去年接手春晚，“变化”被
提到首位。此时，主持、小品、甚至
结束曲一成不变地走过了20多年，
人们习惯了这顿年夜饭的口味：端
庄的主持人，加上赵本山、冯巩、黄
宏的小品，加上歌曲联唱，最后以

《难忘今宵》结尾。这样的格局终于
在今年春晚有所改变：没有广告，
赵本山缺席，主持插科打诨，大衣
哥献唱，还有王菲陈奕迅、王力宏
李云迪的崭新节目编排，都给观众
以新鲜感，收获不少好评。

一档节目走过30年，没有被观
众厌烦，还每年期待(尽管有时候
失望)，不能不说是个特例。想当
年，一群文艺界明星过年攒一台大
PARTY，没想到被广大观众津津
乐道。歌舞、相声、小品大杂烩延续

至今，春晚已经成了名副其实的中
国特色。欢快、祥和、热闹，这是春
晚的主心骨，但随着电视节目的丰
富多彩，春晚越来越难以满足观众
的胃口，于是求新求变，每年都被
提上议事日程。应该说哈文还是很
有魄力的，今年春晚做了很大的改
变。蛇年春晚的筹备，更是打破很
多坚冰：地方台选秀歌星即将

“直通春晚”，郭德纲有望
登台，这些举措被网友
称为央视放下架子的亲
民姿态。

一直耿耿于怀的
是每年春晚的小品节目，
冗长而少亮点，再加上除夕
夜鞭炮声不断，看小品几乎变成了
看哑剧。小品何去何从？还有没有
必要存在？记得采访年年在春晚露
脸的小品演员时，人家特意叮嘱写
报道千万别写“著名小品演员”，而
是写“著名电影演员”，由此看来，
连演员本人对“小品”这个词都不
怎么感冒，小品这个节目又算个什
么？每年靠赵本山折腾，今年没有
赵本山，竟不记得有什么小品节目
了，照我看，小品干脆取消，这才是
应该迈出的一大步。

放下架子开门办春晚当然可
喜，但不拘泥于固有的形式才是
更可贵的。期待央视春晚更大胆
的华丽转身！

2012年第四届安徽卫视
“国剧盛典”向200多位明星发
出邀请，因颁奖当晚北京大
雪，最终到场明星接近两百
人。而这近两百位明星的调配
都要通过安徽卫视国剧盛典
资深制作人。大腕云集的盛
典，幕后有各种突发状况；明
星多的地方发生故事的概率，
比后宫发生故事的概率更高；
百余位明星如何接待，如何调
派才能让大家都满意？“国剧
盛典”的制作人有妙招。

本届“国剧盛典”在北京
水立方进行录制，制作方只获
得60个停车证，为每位明星嘉
宾安排车辆进场证是绝不可
能的。最终制作人的解决方案
就是，一个进场证也没有发放
给明星嘉宾，统一安排了摆渡
车给明星。这样既能保证组织
有序，也能解决停车位不足的
问题，同时，也避免与明星嘉
宾发生不必要的纠纷。

除了停车证需求很微妙，
女星走红毯的需求也有很多
奥妙。在盛典的红毯上，每年
都会发生很多故事。红毯上谁
要和谁一起走，或者一定不要
和谁一起走；有的女星明明已
经到了现场，却躲在车里不露
面，由经纪人或者助理打探走
红毯的进度，然后故意迟到等
着压轴出场。遇到这种情况，
制作人就得安排好。

今年有八卦的网友，罗列
出一张涉及王菲、李亚鹏、周
迅、张亚东、窦唯、瞿颖等众多
明星的“关系谱”，注明谁是谁
的前任或者现任，网上风传，
大多数人看了之后都惊呼“眼
晕”。而类似这种“明星族谱”，
在盛典制作人心中有N多张。
每年盛典在安排明星座位时，
制作人都要刷新一下年度最
新的“明星族谱”，有过绯闻
的，有过恩怨的，都要避开比
邻而坐，以免尴尬。

爆“国剧盛典”制作人妙招

调派百余明星“不撞车”
本报记者 师文静

放下架子开门办春晚当然可喜，

但不拘泥于固有的形式才是更可贵

的。期待央视春晚更大胆的华丽转身！
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